

校長だより



# 願い、実現

令和7年7月23日

No.4

附属特別支援学校

小松 賢吾

【学校教育目標】

「自らの力をじゅうぶん発揮し、主体的に取り組む生活を今と将来にわたって実現する児童生徒の育成」

【みんなの合言葉】「『自分から 自分で せいっぱい』 願い実現 楽しい附特」

今年も梅雨らしさのないまま梅雨が明け、校庭や中庭の芝生も茶色くなってきてしまいました。本格的な暑さに見舞われる中でも、しっかり根付いているクリやイチジクは順調に実を成長させ、校舎周りの広葉樹は水分節約のために葉を落として身を守ろうとしています。植物のたくましさや戦略に驚くこともたくさんあります。そんな困難を乗り越える木々のように、しっかり命の根を張った、強くてしなやかな子どもに育てていきたいと思っています。

## 一学期、無事終了。ありがとうございました！

72日間の一学期でしたが、本日、無事終了いたしました。小学部2名、中学部6名、高等部7名の新生にとっては、新しい環境での生活に期待と不安が入り混じったスタートだったことと思います。在校生の皆さんも、担任が変わったり教室の場所が変わったりして、不安もあったかもしれません。どんな一学期だったでしょうか？

この一学期もいろいろなことがありました。各部の新生を迎える会、六月授業、PLUSの時間の学習、朝の会や帰りの会、給食など教室での日常生活。その他にも、部間での交流、長野小や長野中との交流、地域の方との交流など、盛りだくさんな一学期でした。その全てに立ち会えたわけではありませんが、直接見たり各部のお便り写真や記録写真を見たりしても、笑顔がとても多く、活動が充実していたことが伺えました。児童生徒の皆さん、お疲れ様でした。7月には中学部「海の生活」、高等部「宿泊学習」など宿泊を伴う行事も行われ、保護者の皆様には荷物の準備や送迎など、活動や生活を支えていただき、本当にありがとうございました。

夏と言えば海やプールでの水遊びですが、昔は気温や水温が低くてプールに入れないことがよくありました。しかし、最近は暑さが厳しくてプールに入れないことが出てきています。特に、午後は暑さ指数が「嚴重警戒」や「危険」を示すこともあり、プールに入れないこともありました。だいたい世の中が変わってしまいました。来年度は、活動の設定をいろいろと見直す予定です。

明日から夏休みに入りますが、今年も暑いことが予想されています。熱中症や交通安全、水の安全等、十分留意され、健康で安全なお休みにしていただけたらと思います。よろしく願いいたします。



## インクルーシブな学校運営モデル事業

長野地区3校は、令和6～8年に文部科学省の採択を受け、「インクルーシブな学校運営モデル事業」に取り組んでいます。隣接している強みを生かし、本年度も子どもたちが互いの学校を行き来しながら一緒に授業や活動をする機会を設けています(前号で少し紹介させていただきました)。それらを紹介するためのウェブサイトもできていますので、ブックマークして時折ご覧いただき、ご意見やご要望を賜れたらありがたいです。よろしく願いいたします。「信大附属 インクルーシブ」で検索していただくか、下記 URL へ。



HP: <https://www.shinshu-u.ac.jp/faculty/education/naga-tokushi/inclusive/>

また、教育学部や長野中のインスタグラムなどで紹介されることもあります。

## いじめへの対応について

文科省からのいじめ対応ガイドラインや通知が出されたことに伴い、いじめのより積極的な認知のため、過日お配りした通知のとおり、本年度から子どもたちとご家庭に行ういじめに関する調査を年に2回行うように変更しました。今回もご協力いただきありがとうございます。また、調査を行うとともに、子どもたちに「どんなことがいじめになるのだろう」「いじめを見たり聞いたりしたらどうすればいいんだろう」「自分が辛いときにはどうすればいいんだろう」というような内容を、各部の実態に合わせて子どもたちに考えてもらう機会をとりました。すると、「自分がしていたことは、人を嫌がらせてしまっていたかもしれない。これからは友だちへの関わり方を考えたい。」というように、自分の行いを振り返って今後に生かせるような機会になったお子さんもいました。子どもたちの命や安全を守るため、これからもアンテナを高く子どもたちと生活していきたいと思えます。アンケート調査の機会に関わらず、お子さんの様子で気になることがあればすぐにご相談ください。学校からも、気になる点があればすぐにご相談させていただきます。



## お知らせとお願い

○夏休み中の連絡体制など

- ・先日お配りした「夏休みの過ごし方」にもありましたが、休み中に事故や大きな病気等があった場合には、学校(026-241-1177)か、公用携帯(校外へは非公開)へ連絡をお願いします。
- ・救急隊や警察のお世話になった場合にも、できるだけ早く連絡をいただくようお願いします。

☆学校公開のアンケートや学校運営委員会でたくさんのご意見やご要望をいただきありがとうございました。

2学期以降、できるだけ早いうちに学校としての改善策をお示していきたいと思っています。